

19. Wahlperiode

Antrag

der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen

Berliner Digitaltag 2025 – einfach mal machen!

Das Abgeordnetenhaus wolle beschließen:

Der Senat wird aufgefordert, sich am Digitaltag an der Initiative „Digital für alle“ zu beteiligen.

Bereits am kommenden Digitaltag, dem 27. Juni 2025, sollen Aktionen vor Ort und im Internet stattfinden, die auch in Berlin dazu beitragen, die Digitalisierung erlebbar zu machen. Der Senat soll dabei die Bandbreite der Möglichkeiten ausschöpfen und selbst, im Rahmen von Angeboten des Landes – beispielsweise in Stadtteilzentren oder durch Vernetzung über das Netzwerk „Gemeinsam Digital“, der Digital- und Kreativwirtschaft oder Berliner Wissenschaftseinrichtungen – zum Erfolg beitragen.

Am Digitaltag 2025 sollen spezielle Digitalangebote und -entwicklungen von öffentlichen und privaten Institutionen in Berlin besonders hervorgehoben und für Bürger*innen zugänglich gemacht werden. Öffentliche Orte wie Stadtteilzentren, Bibliotheken und Rathäuser sollen ebenso ihre Türen für Veranstaltungen öffnen wie private Vereine und Unternehmen, die ihre Fortschritte sowie (Weiter-)Bildungsmöglichkeiten präsentieren können.

Der Berliner Digitaltag kann eine zentrale Präsentationsfläche für digitale Neuerungen im Dienstleistungsangebot des Landes Berlin, seiner Bezirke und seiner Verwaltung werden.

Dem Abgeordnetenhaus ist zum 31. Dezember 2025 zu berichten.

Begründung

Der Digitaltag ist ein bundesweiter Aktionstag, der jedes Jahr im Juni stattfindet. Hinter der Initiative „Digital für alle“ stehen Organisationen aus der Zivilgesellschaft, Wissenschaft, Wirtschaft und der Verwaltung. Seit 2019 wird der Digitaltag bundesweit organisiert. Allein 2024 gab es 2.000 Aktionen. Diesem Engagement zur Förderung der digitalen Teilhabe soll Berlin sich anschließen.

Der Digitaltag wird von dem Gedanken getrieben, dass wir einen tiefgreifenden gesellschaftlichen Wandel erleben und Digitalisierung ein Thema ist, das alle Menschen betrifft.

Mit dem Digitaltag Berlin wird der Anspruch umgesetzt, alle Berliner*innen auf dem Weg in eine digitale Stadtgesellschaft mitzunehmen und sie am Dialog über eine wachsende und moderne Stadt in einem neuen Zeitalter zu beteiligen.

Berlin, den 6. Dezember 2024

Jarasch Graf Ziller
und die übrigen Mitglieder der Fraktion
Bündnis 90/Die Grünen